

# A Z N

Association inter-villages  
ZORAMB NAAGTAABA  
Guîè / Burkina Faso



## Les RURALIES 2009

### 20° anniversaire d'AZN & de TERRE VERTE

Lors des Ruralies 2009, le 21 novembre, l'AZN a également fêté le 20° anniversaire de sa création et de celle de son relais européen, TERRE VERTE. Ci-après, nous vous donnons quelques images de cette fête, ainsi que le discours prononcé à cette occasion par le fondateur de nos deux associations.



Les chevaux de la région ont marqué le début de la fête par une course !



La fête, qui s'est poursuivie par :

- Les prestations de la troupe de la chanteuse Sid Payété ...



- Et du chanteur Kisto koinbré.



- Puis la troupe théâtrale des jeunes de l'AZN a présenté une pièce relative à l'exode rural.



Devant un public de plus en plus nombreux !



Plusieurs discours ont marqué la cérémonie, dont :

- Alain GOUBA, Président du jury du concours agricole 2009,





- Élisée VIGUIÉ, Représentant des partenaires,

- Egalement le discours des 20 ans de l'AZN et de TERRE VERTE, par Henri Girard, discours que nous vous donnons en intégralité :

Autorités politiques en vos grades et titres respectifs,  
Autorités religieuses et coutumières,  
Honorables invités,  
Population des villages membres de l'AZN,  
Mesdames, Messieurs,

Je rends grâce à Dieu pour ce jour béni ; ce jour des RURALIES 2009 où il nous est donné de fêter à la fois les 20 ans d'AZN et de TERRE VERTE ; ainsi que la médaille de Chevalier de l'Ordre du Mérite du Développement Rural qui a été remise en mars dernier à la Ferme pilote de Guiè.



Depuis 1989 nos deux associations se sont consacrées au service du monde rural sahélien, avec l'appui de nombreux partenaires dont nous avons l'honneur d'avoir quelques représentants avec nous aujourd'hui.

Tous ensemble, nous avons cru qu'une autre vie est possible au Sahel ; une vie autre que les famines, la soif, l'ignorance et la pauvreté qui ont trop souvent marqué cette région.

Nous ne nous sommes pas posés en pompiers de la misère, mais comme les bâtisseurs d'un monde différent que celui que nous connaissons aujourd'hui ; voilà pourquoi le temps ne nous fait pas peur : 20 ans, ce n'est que le début de notre travail dont on n'a, pour l'instant, vu que l'ombre !

C'est en 1973, à l'âge de 12 ans, en voyant à la télévision un reportage sur le Sahel, alors durement frappé par une sécheresse, que j'ai reçu ma vocation de venir ici pour « reverdir le Sahel ». C'est cette vision d'un Sahel embocagé qui m'a amené à fonder ensuite l'AZN et TERRE VERTE.

Cette vision n'a pu se réaliser que par l'engagement et la détermination des volontaires et de la population des 10 villages de l'AZN, avec la confiance et l'engagement à nos cotés de nos nombreux partenaires.

L'AZN des premières années a été comme cet enfant, né dans des circonstances difficiles, condamné au pire et à qui une main a été tendue. Cette main tendue lui a permis de rebondir ; c'est ce que les partenaires ont apporté à notre dénuement du départ !

Partis de zéro et sachant que les premières années furent consacrées à l'installation de la structure, en 20 ans, l'action de l'AZN représente à ce jour, en chiffres cumulés :

- 1.216 enfants malnutris et orphelins de mère aidés par le CREN,
- 358 enfants abandonnés et 218 orphelins recueillis par l'orphelinat,
- 7.314 patients soignés au PSP,
- 4.900 enfants scolarisés au primaire et 342 au secondaire
- Plus de 200 volontaires et des milliers de manœuvres qui ont pu participer au développement de leurs villages.
- 502 hectares de bocage aménagés pour 176 familles,
- 38 kilomètres de route tracées et reboisées,

- 144.000 arbres et arbustes produits et plantés,
- 24 forages réalisés et 16 autres réabilités
- 2.744 adultes alphabétisés en mooré et 149 en français,
- 30 nouvelles salles de classe construites,
- Et bien d'autres choses qu'on ne peut facilement quantifier ...

Certains chiffres peuvent paraître élevés, d'autres faibles, mais ce qui importe, c'est le sens et la durée de notre engagement.

Depuis 2001, l'ONG TERRE VERTE s'est installée au Burkina Faso pour se rapprocher de l'AZN et appuyer d'autres communautés villageoises à partir de l'expérience de l'AZN. C'est ainsi qu'en 2007 a démarré l'association Wémanegré à Filly dans le Yatenga et en 2009 l'Association Tenkeega à Goema dans le Sanmatenga.

Je rends hommage aux bénévoles, aux permanents et aux donateurs qui, dans les associations partenaires, au Burkina, en Europe et ailleurs dans le monde, ont pu rendre ce beau travail possible.

Je rends également hommage aux autorités du Burkina Faso qui ont à cœur de préserver notre pays dans la paix et la sécurité et qui nous ont toujours assuré leur appui moral, technique et financier.

Le Burkina Faso n'est pas un pays pauvre ; il est riche par sa terre et par ses hommes, mais trop peu de gens y croient assez pour prendre possession de ces richesses ! Pourtant, aujourd'hui, nous avons le devoir de faire revivre notre terre en la respectant et elle nous sera généreuse, ainsi qu'à nos enfants. Toutes nos réalisations nous le montrent bien.

En 20 ans nous avons posé les fondations et établi des bases solides ; il nous reste à les développer, à leur donner de l'ampleur. Avec notre devise : rigueur, efficacité, persévérance, nous ne manquerons pas d'y parvenir !

Honneur à Dieu par qui toute chose est possible !

La cérémonie a révélé le gagnant du prix 2009 du concours agricole du meilleur champ en culture zaï, primé avec une mobylette 80 cc. Il s'agit de Monsieur Rasmané SORÉ, ci-dessous en photo avec son épouse.



Après la cérémonie, les invités ont pu :

- Apprécier Les prestations des nombreuses troupes villageoises présentes,



- Visiter les réalisations de l'AZN,





Avant de se retrouver autour d'un repas convivial !

